

¡TODOS LOS DEPORTES!

PELOTA VASCA

Villabona fué escenario de un gran festival pelotístico

Para el "Día de la Pelota," hay gran expectación. Guetaria es la localidad señalada para su celebración. Mañana actuará la Real Sociedad en Barcelona, en partido de Liga. El domingo se celebrará la final provincial de la "Carrera de la Medalla." Interesantes noticias de boxeo.

FOOT-BALL

MASANA, LA REAL SOCIEDAD JUGARA CON EL BARCELONA

En la ciudad condal se celebrará mañana el partido de la primera división de la Liga que enfrenta a los equipos de la Real Sociedad y del F. C. Barcelona.

Las Cortes será el escenario de esta pelot, corriendo el arbitraje a cargo del madrileño Escartín, propuesto por el equipo donostiarra, y elegido en el sorteo que se hizo para acordar al club de Melón, propuesto por el Club, cañista, dirigen el partido.

Parce que hay la impresión de que "Cholina" podrá participar en el "match", pero si así no ocurre, "Kiki" ocupará su lugar, formando el ala derecha de la línea delantera Mariscal y Trino, y ocupando el puesto de medio ala el ex-árbitro Murguía, que en calidad, de suplente se encuentra en Barcelona.

ARBITROS GULPUZCOANOS SOLICITADOS

El Colegio guipuzcoano está siendo solicitado en el torneo de la Liga, pues en particular el trío Steimborn, Murguía e Insausti, en casi todas las fechas son reclamados sus servicios, lo cual es un detalle del prestigio que gozan y que conlleva al organismo que representan.

Para mañana, festividad del Corpus, ha sido designado, de común acuerdo, el colegiado Steimborn para el "match" Real Racing, de Santander - Español, de Barcelona, que se jugará en el Sardinero.

Este partido, que corresponde al torneo de la Liga, es el que fué aplazado con motivo del encuentro España - Francia.

Buena suerte le deseamos.

EN ATOCHA

Amaskak-Bat - Ariz, Sport

Correspondiente al torneo organizado por la Real Sociedad, mañana, jueves (festividad del Corpus), se celebrará en Atocha un interesante encuentro entre los equipos que encabezan estas líneas.

El anuncio de este partido ha despertado gran expectación entre los aficionados, y muy especialmente entre los "supporters" de ambos "eleven", que son león.

En el último encuentro celebrado entre estos equipos, tras una lucha reñidísima salieron vencedores los arribistas por la mínima diferencia. Por eso, este "match" lleva todo el carácter de revancha, y los chicos del Club de la calle de Eleano se proponen dar el do de pecho y devolver a sus incondicionales la confianza que en ellos tienen depositada.

¿Lo conseguirán? Tarea muy difícil ante un adversario como el entusiasta equipo del Ariz Sport; pero el bravo "eleven" amaskakbata, herido en su amor propio, quiere demostrar a la afición su indubiable valía, y con ansias de reverdecer sus triunfos saltarán al campo de Atocha dispuestos a conseguir la victoria. Por su parte, los arribistas querrán confirmar su último triunfo, por lo que la lucha entre estos dos entusiastas "eleven" donostiarra será en extremo emocionante y digna de ser presenciada por todos los aficionados.

Mañana daremos los últimos detalles relacionados con este gran encuentro. — N. N.

PARTIDOS DE LIGA PARA EL PROXIMO DOMINGO

I División: Europa - Barcelona. Real Madrid - Español. Athletic de Bilbao - Real Unión. Real Sociedad - Arenas. Racing, de Santander - Athletic, de Madrid.

II División (grupo A): Deportivo Alavés - Valencia. Real Oviedo - Iberia. Celta - Sevilla. Betis Balompé - Deportivo, de La Coruña. Racing, de Madrid - Sporting, de Gijón.

II División (grupo B): Castellón - Baracaldo. Real Zaragoza - Cartagena. Real Valladolid - Osasuna. Tolosa - Cultural Leonesa. Real Murcia - Gimnástica, de Torrelavega.

Todos los partidos se jugarán en los campos de los Clubs citados en primer lugar.

EL CAMPEONATO DE "JUNIORS" DEL ESPERANZA

Partido para mañana, festividad del Corpus: A las tres de la tarde, Esperanza contra Abandorrra.

Nota. Se ruega a los jugadores del primer equipo acudir al entrenamiento que se celebrará mañana, jueves, a las cinco de la tarde. — La Comisión.

MATEOS DEJA EL CARGO DE SELECCIONADOR NACIONAL

Según declaraciones hechas a un periodista bilbaíno, José María Mateos piensa dejar el año próximo su cargo de seleccionador nacional, ya que sus ocupaciones no le permiten sobrellevar la cargante tarea de este destino.

EN CORDOBA

Deportivo Alavés, 3; Córdoba, 2

Madrid. — En Córdoba se jugará el partido amistoso entre los locales y el Real Madrid. Vencieron los forasteros por 2 a 0.

VARZY GANA EL GRAN PREMIO DE ROMA

París. — El Gran Premio Automovilístico de Roma se ha corrido en los alrededores de la Villa Etrusca, sobre el Circuito de Trois-Frères, tomando parte los ases del volante y siendo presentado por un muchedumbre extraordinaria.

El resultado ha sido el siguiente: 1. Varzy, que cubrió los 391.500 kms. en 12 h. 10 m. 2. Birli, en 3 h. 37' 2/5. 3. Divo, en 3 h. 41' 1/5.

BOXEO EN EL URUMEA

Una nocturna de categoría para el día 8

UNA CARTA DE PAULINO

Un ínfimo de Paulino ha recibido de éste una carta, de la que a pesar de no hallar cada uno en las noticias que transcribe el de Régil, recupero algunos párrafos: "Ya ha firmado Schmelling, "el pretensioso" es su propia palabra; y yo, encantado de la vida. Aquí le han concedido una importancia enorme; y aunque yo no acabo de creer que sea un ensayo de peligro para mí, celebro que le ocurran hasta la luna, porque como voy al tanto por ciento, así cobrará más, puesto que la recuperación será mucho mayor y la victoria que yo obtenga será más resonante.

PELOTA VASCA

La resurrección del rebote

CAMPEONATO DE LIGA

La Real Sociedad juega en una semana los tres partidos más duros del campeonato

Ha comenzado el período más interesante del torneo de la Liga. En los partidos que faltan, los equipos han de poner un extraordinario entusiasmo para conseguir la más honrosa puntuación.

El último domingo, con sus sorpresas, es una buena prueba de ello. Hasta el Racing santanderino, destinado al último lugar de la clasificación, en un magnífico esfuerzo consiguió disminuir la diferencia que le separa del resto del grupo, al arrebatar un punto, en los campos de San Mamés y Chamartín, al Athletic bilbaíno y al Real Madrid, que hasta ahora ocupaban los lugares de cabeza.

El desconcertante Arenas, después de su mala actuación en Gal, y contra todos los pronosticos, gana al Athletic en San Mamés y sigue manteniéndose en "leader".

¿Y el Europa? Empezó la Liga con unas modestísimas actuaciones, pero al mejorando luego y conseguir brillantes victorias en su campo, confirmadas con su último triunfo sobre el Real Unión, donde nos demostró que es un equipo formidable, capaz de ganar al mejor.

Esta semana para la Real Sociedad! Ha conseguido uno de los puntos más difíciles de esta competición. Este empate con el Español, en Barcelona, alcanzando muy merecidamente, después de ejercer un gran dominio sobre el campeón de España, a pesar de un gran día de Zamora, le rehabilita ante sus partidarios y le trae grandes esperanzas para clasificarse en uno de los primeros lugares, teniendo en cuenta que le esperan tres partidos en Atocha que puede ganarlos.

Mañana, festividad del Corpus, juega contra el Barcelona en Las Cortes. Partido difícilísimo, ya que el Club azulgrana se encuentra con su equipo completo y en plena recuperación de forma, siendo notoriamente el más serio aspirante al primer puesto.

Sabemos que los realistas han de salir al campo rabiosos de entusiasmo; pero el Barcelona, en su casa, con su enorme masa de entusiastas, seguramente se apuntará estos dos puntos, que le son tan necesarios.

Y después de estos dos durísimos partidos, sin apenas descansar de un viaje fatigoso, el próximo domingo el Arenas, de Gucho, en Atocha, los dos días del cotarro hasta ahora.

Dura faena, es verdad; pero el momento es de grandes entusiasmos, y quien sabe si los realistas, a los que se les daba por acotados a media hora de la acción del último domingo en los partidos de las esperas.

CHESTNO

LA CARRERA DE LIA MEDALLA

El próximo domingo, día 2, es el señalado para la celebración del campeonato de neófitos provincial denominada Carrera de la Medalla.

El recorrido señalado es el trayecto San Sebastián - Orío - San Sebastián, que hacen en total 40 kilómetros.

La carrera promete ser disputadísima, pues participan en la misma ciclista de gran relieve. Están clasificados los corredores siguientes: Erquicia, Fombellida, Valdeser, Ormazabal, Gorostidi, Urreiziti, Díaz, Aguirreabarro, Iparagirre, Antón y Sabando.

¿Quién se clasificará para la final regional? En esta prueba, que se disputará en Elbar el 23 de Junio, el vencedor será proclamado campeón del Comité Regional Vasco; y, como dijimos, tomarán parte los clasificados en Alava, Vizcaya, Navarra y Guipúzcoa.

NOTA TRISTE

Don Manuel Serdán, el prestigioso ciclista de "Excelso", de Bilbao, pasa por momentos de hondo dolor con motivo del fallecimiento del autor de sus días, el caballero vitoriano don Eulogio Serdán.

Descanse en paz el hombre bueno, y sirvan las presentes líneas de lenitivo ante la desgracia que el affige, testimoniándole el más sentido pésame.

CONVOCATORIA

C. D. ARIZ SPORT. — Se ruega a los jugadores Gullás, Larzábal, X. Gabán, Genus, De Diego, Allende, Chacho, Zumalabe, Alberdi, M. Zabala, Eugenio, Pechi, Lacoste, Laborada, Alba y Chavalín acudir al domicilio social hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, con objeto de enterarse de los asuntos que tienen que figurar mañana, festividad del Corpus, en Atocha, contra el Amaskak-Bat.

Se ruega la más puntual asistencia. — El secretario.

CULTURAL DEPORTIVA. — Se ruega a todos los socios y jugadores acudir al primer entrenamiento el día 23 de Junio, a las diez de la noche, al domicilio social, con objeto de enterarse de varios asuntos de gran interés y al mismo tiempo celebrar una reunión.

Se encarece la más estricta puntualidad. — El secretario.

C. D. LUCHANA. — Se ruega a todos los componentes de esta Sociedad acudir a la reunión que se celebrará hoy, miércoles, a las ocho de la noche, en el lugar de costumbre.

Por tratarse de asuntos de gran importancia, y que afectan a la buena marcha del Club, se encarece la más puntual asistencia. — La Directiva.

BOXEO

UNA CARTA DE PAULINO

Un ínfimo de Paulino ha recibido de éste una carta, de la que a pesar de no hallar cada uno en las noticias que transcribe el de Régil, recupero algunos párrafos: "Ya ha firmado Schmelling, "el pretensioso" es su propia palabra; y yo, encantado de la vida. Aquí le han concedido una importancia enorme; y aunque yo no acabo de creer que sea un ensayo de peligro para mí, celebro que le ocurran hasta la luna, porque como voy al tanto por ciento, así cobrará más, puesto que la recuperación será mucho mayor y la victoria que yo obtenga será más resonante.

Hemos firmado también otro combate contra Sharkey, que se celebrará el 15 de septiembre y que tendrá carácter de final para el campeonato del mundo, si antes no aparece en escena Jack Dempsey, que por muchos motivos y por muy diversas exploraciones que yo he realizado, creo poder asegurar que no aparecerá.

Espero embarcar para esa llevando en la maleta el título mundial de todos los pesos."

PAULINO ES MUCHO ENEMIGO PARA MAX SCHMELLING

Nueva York. — Diversos organismos del pugilismo han emprendido una campaña contra el boxeador alemán Max Schmelling, a quien no consideran de talla a tomar parte en una semifinal para el campeonato del mundo.

El cronista del "Evening Post" llega a decir: "Los altos dirigentes del boxeo en los Estados Unidos se impresionaron demasiado pronto por la victoria que el germano alcanzó sobre el "panadero de Cleveland", sin tener en cuenta que el Risko que boxeoó con Schmelling había sido la rayado de los astros del pugilismo por las duras manos del leñador vasco.

Otros periódicos abundan en criterios semejantes, y llegan a proponer que el "match" Schmelling - Paulino — que consideran de antemano como decidido a favor del guipuzcoano — no cuente como eliminatoria para el campeonato del mundo; y que en su vez se dispute un combate final entre Jack Sharkey y Urdand, con objeto de que el vencedor se adjudique el título al más calificado aspirante, que en su día elegido entre los vencedores de un nuevo torneo de pesos pesados.

El alemán cuenta también con numerosos partidarios, cosa muy natural, si se considera que en los Estados Unidos existen más de 20 millones de neto oríficos teñidos, a los que hay que añadir, además, la circunstancia del extraordinario parecido de Schmelling con Jack Dempsey.

PAULINO VIAJA EN AEROPLANO

Nueva York. — El púgil vasco Paulino Urdand ha salido en aeroplano para su campo de entrenamiento, establecido en Hookick, en vista de la proximidad de su combate con el alemán Max Schmelling.

Le acompañan algunos acionistas del Madison Square Garden.

TOMMY LOUGHRAN VENICE A SCHAAP

Nueva York. — Se ha celebrado en Boston un combate de boxeo entre Tommy Loughran, campeón mundial de los semicompletos, y E. Schaap, peso completo de Elizabeth.

Venció el primero, por puntos, después de ofrecer técnica más depurada.

COMENTARIO AMERICANO A LA BATALLA ISIDORO-GALUSO

Un diario argentino cuenta en estos términos el combate celebrado entre el vasco Isidoro y el uruguayo Galuso: "Una brillante y laboriosa victoria conquistó anoche en el "ring" del Parque Romano nuestro compatriota Isidoro, frente al destacado pugilista uruguayo Galuso.

A pesar de la ventaja que el uruguayo le llevaba al nuestro, tanto en estatura como en peso, Isidoro supo realizar la "performance" más meritoria de la brillante alcanzada hasta ahora en los combates realizados en este, no sólo porque atacó con ímpetu y denuesto, sino porque defendió con inteligencia sus puntos vulnerables durante el rápido desarrollo del "match".

Con este memorable triunfo, las acciones de Galusita crecen considerablemente por haber vencido "una vez brillante y fulminantemente a toda una promesa del "box" profesional uruguayo, como ha sido hasta ahora Mauro Galuso.

El formidable golpe que hizo derribar por la cuenta de los segundos al imponente vencedor de Clemente Sánchez, consolida definitivamente el valor físico de Isidoro, colocándole en primera fila entre los más fuertes peñadores del "ring".

Indudablemente, nuestro compatriota ha probado anoche positivamente ser una poderosa naturaleza de golpe contundente y mortífero, y llena en Buenos Aires una página de gloria pugilística. Su rapidez y precisión para aplicar el golpe de eliminación momentánea al oponente, dejaron admirado al observador que ayer aplaudió con júbilo la notable hazaña, que por su significado hace concebir otras muchas del mismo estilo, siempre que cuide y conserve la vigorosa y recia forma que anoche le vimos exhibir sobre el cuadrado.

El público español, que en gran cantidad se halla en el estadio, donde el "ring", loco de entusiasmo, para abrazar al héroe de la gloriosa jornada.

Felicitamos de corazón a nuestro valiente pugilista por su admirable proeza, que consagra desde ahora a una realidad viviente del "box" internacional."

GARCIA MUSOZ EN VALENCIA

De vez en cuando recibimos elogiosas noticias de un muchacho valenciano a quien como donostiarra se estima, ya que toda su carrera pugilística la ha hecho aquí, ahora en un amigo el que

nos envía un recorte de una reseña de la pelea que García hizo contra Moran; y aunque bastante atrásdas, no queremos restringirlos a publicarla. Dice así:

"En el combate más luchador, a la distancia que García hizo contra Moran; que en matinales anteriores luchó contra Martínez, de Alfora, y Santiago Alós, apuntándose dos buenos resultados; y García, un valenciano que detenta el campeonato guipuzcoano y que es un valor poco conocido de nuestro público.

El domingo, García triunfó limpiamente del hombre que ofreció dura resistencia a los dos hombres de clase antes apuntados. Dos k. d., de nueve segundos en el quinto "round" y otro de siete en el sexto, apenas comenzado, hicieron que el "manager" de Moran lanzase la toalla sobre el campeón de la lucha, quitándole a García una victoria cuya decisión era la de k. o. técnico.

EL "MATCH" VIDAL - ALF. BROWN

Nueva York. — Por los organismos directores ha sido reconocido como aspirante oficial al título de los gallos el púgil español Gregorio Vidal. Después de haberse al pasado domingo A. H. Brown el día 8 del próximo Junio.

BOXEO EN EL URUMEA

Una nocturna de categoría para el día 8

Cinco combates de primera y una preliminar de gran tono, a cargo de los moscas Juana y Echeverría, van a constituir una velada de alto coperte, digna de la firma promotorial que la respalda.

Problema difícil el señalar combate cumbre, aquí donde tres, por lo menos, revisten categoría de tales. Dejemos a Berasategui, amo y señor de todas las simpatías, por su coraje indomable al batallar; y dejemos también a Sanguita, el del disparo de ojos en la mano derecha, a pesar del recuerdo de su enorme Alta acción desastrosada para la corta experiencia del golpeador devastador.

Pero, ¿cuál escogeremos entre las batallas Santos-Vauclair, Vanderwyver-Cástor Calvo y Vercher-Martinez Port?

El peleador siciliano, que albea veneno para abastecer cien farmacias, y el parisense elegante, que igualó al pobre italiano y que figura entre los más peligrosos elementos de la categoría, harán un combate movido, con aroma pugilístico en grandes proporciones.

Alvaro Santos y Luis Vauclair, los elegantes púgiles de la categoría mosca y la franceses; hombres los dos de grandes recursos y fuerza técnica en ambos reinos; "redette" en Barcelona al madrileño, y el segundo en el Central parisense; vencedor el español, por descalificación, en el primer combate, y vencido el francés, que llorando pedía revancha, han de brindarnos una lucha que durará mucho tiempo en la memoria de los aficionados y que provoque el entusiasmo de los aficionados.

L. Vanderwyver - Cástor Calvo. El belga es un técnico del boxeo; y el español, un batallador incansable, que aspira a pesar al montañés Amador y al guipuzcoano Mateo.

¿Cuál de estas tres peleas es la mejor? ¡Ojalá que se vean antes de presentarse! Pero, si puede ser, sea así entonces, entusiasmados por las tres, no sepamos por cuál desfilamos.

PELOTA

SITUACION ACTUAL DEL TORNEO FINAL DE MANO

CLUBS	Autre	Fora	Lo-yo	Be-ti	Puntos
C. D. Aurrera . . .	V	D			1
C. D. Fortuna . . .	D		D		0
C. D. Loyolaitarra	V				1
Beti Jai	V				1

Este torneo se disputa por puntuación; y por el anterior estadio se observará que los mejores situados son el Beti Jai y el Loyolaitarra.

PELOTA VASCA

La resurrección del rebote

¿Hay afición? ¿No hay afición? ¿Cosas de viejos? ¿Nuevos derrotos? ¿Turismo? Y seguiríamos interrogándonos e inquiriendo cerca de los que presenciaron el domingo último, en Villabona, la bellísima manifestación pelotística, bajo qué falsa presión se vea. Qué argumentos, qué necesidad de ampliar el clásico juego que dio tanta gloria a la "cuesta corta", y qué es lo que podríamos conseguir con el fomento de la acción a una de las modalidades más virtiles y más recias, por lo tanto, del primitivo deporte vasco.

Habría tanto que hablar a este respecto, y tantas columnas podrían llenarse en pro y en contra de la acción psicológica de las muchedumbres, y en principal de la acción llamada deportiva; que optamos, y creemos acertar, por dejar al propio juego que se imponga. Ayudémosle nosotros, los que le queremos, haciendo labor propia y de proselitismo; fomentemos sus prácticas en los Clubs que conocen otras modalidades, y no tardaremos en ver la gran "plaza" de Zurriano fortalecida, la histórica Villabona, el largo frontón de Fuenterrabía y esos preciosos lugares de Sara, Saint-Diène, por el otro lado de los Pirineos, en un hermoso intercambio de facetas espirituales y físicas, que hagan recordar sentidísimos recuerdos de la historia.

Mano, pues, a la obra.

Luis Salis, el culto aficionado leonés, a quien en nuestras notas de la pasada semana no hicimos la justicia de sus méritos, puede estar satisfecho de su obra. El fué quien buscó, interesó y animó a los elementos afitnes en el noble juego de "rebotes", levantando aquellas luchas de pueblo a pueblo, conteniendo fraternales, cuya savia parecía haberse agotado para dejar peso a un ambiente muy distinto. El fué quien, con Carlos Indart y Narvarre, de la fronteriza ciudad también, y con Trece, el veterano aficionado recordatorio, comenzó a matarse en la gran "plaza" de Zurriano, en el Gran Casino de nuestra ciudad, unos cuantos "hombres de buena voluntad" a quienes el recuerdo de un juego cuya prestancia no ha sido igualada todavía por ningún otro, arde en su pecho al conjuro de la acción y a la vista de esas viejas "plazas" de Villabona, que fuerzan a la acción histórica, centenaria.

Y hecha esta citación, de completa justicia, pensemos al relato de lo que presenciamos una linda mañana de Mayo en el terreno villabonatarra, sin olvidar que la cordal acorrida de sus habitantes a los forasteros que "invadimos" la villa, el entusiasmo de las gentes y el gesto de Barbé, al alzarle, que al conocer por la tarde la cesta corta, y vencer en precioso partido a sus contrarios de Zubietá - Ustábil, rubricó el que tuvo al solo hecho de preparar el terreno de juego para dar principio a esta serie de contiendas provinciales, valedero por la jornada que para sí ganó el juego de rebote.

Por la mañana, los "ases" — de algún modo hemos de llamar a la primer reunión "reboteista" — fué, sin duda alguna, la adhesión personal sincera, romántica y efectiva, de distinguidas personas, cuyos nombres avalaron la brillante jornada de Villabona. Vimos en la "plaza" a los señores Trece, Latañola, Vidaur, Trece, Peña, Mendibál, Athou, Elisegui, Gros, Andrés, Peña, Gabriel María de Lafitte, Ramón Peña, Javier Olasagasti, Apalategui, Juanena, Narváez, Salis, Quix. Mariano Amodeo, Lafitte (hijo) y otros, que sentimos no recordar.

Reunión fraterna, en comunidad de ideales y homenaje al juego de los Irún, Tandilero, que parece ha de renacer de sus cenizas.

Y hasta la próxima, que tendrá por escena Zubietá o Fuenterrabía.

RESULTADOS TECNICOS

Por la mañana: Selección azul — Embil (hijo), Indart, Salis y Campos — vence a la Selección roja — Víctor Embil, Chiquito de Orío, Chiquito de Zubietá y Lerchundi — por nueve juegos a siete.

Por la tarde: Villabona — Ezabá, Gráite, Barbé y Lerchundi — contra Ustábil-Zubietá — Alpuerto, Recocho, Chiquito de Zubietá I y Chiquito de Zubietá II — vence Villabona por nueve juegos a ocho. — Xavier de OZTAURTE.

MOTOR

VARZY GANA EL GRAN PREMIO DE ROMA

París. — El Gran Premio Automovilístico de Roma se ha corrido en los alrededores de la Villa Etrusca, sobre el Circuito de Trois-Frères, tomando parte los ases del volante y siendo presentado por un muchedumbre extraordinaria. El resultado ha sido el siguiente: 1. Varzy, que cubrió los 391.500 kms. en 12 h. 10 m. 2. Birli, en 3 h. 37' 2/5. 3. Divo, en 3 h. 41' 1/5.